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  О Контрактной службе в Вооруженных Силах России в Смоленской области
читайте на 8-й странице.

ПОЗДРАВЛЯЕМ

ГРАНТ-ПРИ У ГРУППЫ «КЛЮКVА»

Сколько света и радо-
сти может принести
людям красивая песня,
особенно, если поется
она искренне и проникно-
венно. Именно душевным
пением и своей особой
энергетикой зажигают
зрителей исполнитель-
ницы вокальной группы
«КлюкVа».

Сколько раз Ольга Фур-
цева (руководитель кол-
лектива), Елена Кирилина
и Татьяна Бетремеева ра-
довали глинковских зрите-
лей своим участием в кон-
цертных программах. А

жюри областных конкурсов
с готовностью отдавало им
призовые места.

Нам тоже всегда прият-
но рассказывать об оче-
редных победах этого мо-
лодого, но успевшего полю-
биться многими, вокально-
го коллектива.

Недавно вокальная груп-
па приняла участие в  рай-
онном фестивале-конкур-
се творчества детей и мо-
лодежи «Зажигаем звез-
ды», который прошел в
Гнездовском сельском
Доме культуры.

В Конкурсе принимали

участие исполнители са-
мых разных возрастов, а
также творческие коллек-
тивы, солисты, дуэты, трио,
квартеты и другие.

Вокальная группа
«КлюкVа» выступила в но-
минации «Эстрадный во-
кал. Ансамбли.» в IV возра-
стной категории (18+).

В исполнении коллекти-
ва прозвучала песня «За
тебя, Родина Мать».

Итогом стал ГРАН-ПРИ
фестиваля. А это уверенная
и очень заслуженная побе-
да наших исполнительниц.

Наталья ТИХОНОВА.

В АДМИНИСТРАЦИИ ОКРУГА

НА ЕЖЕНЕДЕЛЬНОМ СОВЕЩАНИИ

В начале текущей не-
дели в Администрации
Глинковского округа, под
руководством Главы му-
ниципального образова-
ния «Глинковский муни-
ципальный округ» Евге-
ния Владимировича Кожу-
хова, прошло еженедель-
ное рабочее совещание с
руководителями струк-
турных подразделений
Администрации и орга-
низаций района.

Рабочее совещание на-

чалось с приятного мо-
мента. В теплой и друже-
ственной обстановке по-
здравили с юбилеем заме-
стителя Главы Глинковско-
го муниципального округа
Галину Александровну Са-
улину. Обращаясь к име-
ниннице, Евгений Влади-
мирович пожелал ей здо-
ровья, любви, счастья, а
также, чтобы каждый но-
вый день был полон при-
ятных сюрпризов и неза-
бываемых событий.

Далее приступили к рас-
смотрению рабочих вопро-
сов. В ходе совещания под-
вели итоги прошедшей не-
дели и обсудили планы на
текущую.

В сфере экономики про-
должается работа в рам-
ках реализации програм-
мы «Первый старт». На
данный момент уже пода-
но шесть заявок на обуче-
ние. Также проходит рабо-
та по утверждению схем
земельных участков для
размещения твердых быто-
вых отходов, и отработка
заявлений физических лиц
на предоставление зе-
мельных участков.

В сфере культуры на про-
шлой неделе была проведе-
на сдача годовой отчетнос-
ти, а также подписано со-
глашение с Главным управ-
лением Смоленской облас-
ти по делам молодежи и
гражданско-патриотическо-
му воспитанию о получении
субсидии на ремонт памят-
ников и братских воинских
захоронений времен Вели-
кой Отечественной войны.

В сфере образования
обучающиеся школ приня-
ли участие в региональном
этапе Всероссийской олим-
пиады школьников по об-
ществознанию, по русскому
и немецкому языкам. Так-
же проходит работа по пе-
реименованию образова-
тельных организаций.

ОБРАЗОВАНИЕ

ВСЕРОССИЙСКАЯ ОЛИМПИАДА
ШКОЛЬНИКОВ

Всероссийская олим-
пиада школьников –
главная и самая пре-
стижная олимпиада Рос-
сии.

Олимпиада школьников
проводится в четыре этапа.
В школьном этапе, который
проводился в сентябре-ок-
тябре, могли принять учас-
тие все желающие школь-
ники 4-11 классов.

Участниками муници-
пального этапа (октябрь-
декабрь) стали школьники
7-11 классов, набравшие
проходные баллы в школь-
ном этапе, а также победи-
тели и призеры муници-
пального этапа прошлого
года.

Учащиеся 9-11 классов,
набравшие проходные
баллы в муниципальном
этапе, а также победители
и призеры регионального
этапа прошлого года в ян-
варе-феврале участвуют в
региональном этапе. Уча-
стники заключительного
этапа – учащиеся 9-11 клас-

сов, набравшие проходные
баллы в региональном эта-
пе, а также победители и
призеры заключительного
этапа прошлого года.

Диплом победителя и
призёра заключительного
этапа Всероссийской
олимпиады школьников
считается престижной на-
градой, которая даёт пра-
во школьнику поступить в
государственные вузы Рос-
сийской Федерации без
вступительных испытаний
по профилю олимпиады.

В 2024/2025 учебном
году в школьном этапе Все-
российской олимпиады
школьников приняли учас-
тие 153 ребенка – 4-11
классы  из четырех школ
района. Победители и при-
зеры школьного этапа по-
лучили право участия в му-
ниципальном этапе, ими
стали 32 обучающихся
школ района. 

С 11 января по 28 фев-
раля 2025 года в Смоленс-
ке проходит региональный

этап. От Глинковского окру-
га в региональном этапе
принять участие получили
право трое обучающихся из
двух школ района, ставшие
победителями муници-
пального этапа и набрав-
шие необходимое количе-
ство баллов. Это ученица
Болтутинской средней
школы Диана Моисеенкова
– победитель муниципаль-
ного этапа по обществозна-
нию (учитель Антипова Лю-
бовь Тимофеевна), учаща-
яся Глинковской средней
школы Любовь Тихонова  –
по русскому языку (учитель
Ковалёва Наталья Никола-
евна), учащаяся Болтутин-
ской средней школы Вио-
летта Сергиенко – по не-
мецкому языку (учитель
Корнеенкова Наталья Вик-
торовна). От души поздрав-
ляем участников и их педа-
гогов, подготовивших обуча-
ющихся.

По материалам сайта
Глинковского муници-
пального округа.

СЛУЖУ РОССИИ
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ИТОГИ РАБОЧЕЙ НЕДЕЛИ ГУБЕРНАТОРА

ПОЗИЦИЯ ПРЕЗИДЕНТА

РАЗМЕР ПОСОБИЯ – ДО
ПРОЖИТОЧНОГО МИНИМУМА

Путин поручил повысить размер
пособия по беременности для сту-
денток.

Президент России Владимир Путин по-
ручил увеличить размер пособия по бе-
ременности и родам для студенток до ре-
гионального прожиточного минимума.
Соответствующие решения должны быть
приняты до 15 апреля.

«Прaвительству РФ обeспечить
внeсение измeнений в зaконодательство
РФ, прeдусматривающих повышeние раз-
мера посoбия по бeременности и рoдам
женщинам, обучaющимся по очнoй форме
обучения, <...> до вeличины прожитoчного
минимyма трудoспособного нaселения, ус-
тановленного в субъекте РФ по месту их жи-
тельства (пребывания) или фактического
проживания», – говорится в перечне пору-
чений, опубликованном на сайте Кремля.

Отмечается, что речь идет о тех, кто
учится в колледжах, техникумах, вузах,
организациях дополнительного профес-
сионального образования и научных орга-
низациях.

ДЕЛОВЫЕ ВСТРЕЧИ
На прошлой неделе Василий

Анохин провёл ряд рабочих
встреч и переговоров по различ-
ным направлениям экономики и со-
циальной сферы региона.

С начальником Управления автомо-
бильной магистрали Москва-Бобруйск
Александром Яхнюком договорились,
что в наступившем году не будут сбавлять
темпы совместного сотрудничества в
вопросах развития дорожного хозяйства.
«Реализуем проекты по обновлению
больших участков автодорог федераль-
ного значения, а также запланировали
выполнение работ по обследованию тех-
нического состояния ряда мостов с пос-
ледующим их ремонтом», – пояснил Ва-
силий Анохин.

Также губернатор встретился с руково-
дителем Фонда «Круг добра» протоиере-
ем Александром Ткаченко. Фонд был со-
здан по инициативе Президента Влади-
мира Путина и обеспечивает детей с тя-
жёлыми и редкими заболеваниями до-
рогостоящими лекарственными препара-
тами, лечением и средствами реабили-
тации. Сегодня «Круг добра» помогает 69-
ти юным смолянам и с 2001 года на по-
мощь ребятишкам нашей области напра-
вил более 1 млрд 400 млн рублей. «Обя-
зательно продолжим это благое сотруд-
ничество», - сказал Василий Анохин.

Обсудили итоги и планы совместной
работы с председателем Общественной
палаты области Денисом Пестуновым.
Значительная часть мероприятий будет
связана с празднованием Великой Побе-
ды. Благодаря взаимодействию палаты и
правительства выросла сфера социаль-
ного предпринимательства, улучшилась
инфраструктура поддержки общественных
инициатив, повысилась устойчивость смо-
ленских некоммерческих организаций.
По динамике развития этого сектора ре-
гион занял третье место в стране.

ПОДДЕРЖИВАТЬ И
ПРИВЛЕКАТЬ К ВАЖНОЙ

РАБОТЕ
Подготовку к юбилею Победы

глава региона обсудил на встрече
с бывшими малолетними узниками
фашистских концлагерей.

«Сегодня в области их проживает чуть
больше полутора тысяч, но несмотря на
преклонный возраст многие активно вклю-

чены в общественную жизнь региона, пат-
риотическое воспитание молодёжи. Вни-
мательно выслушал их пожелания, идеи,
предложения. По всем будут даны соот-
ветствующие поручения и проведена не-
обходимая работа», – акцентировал Ва-
силий Анохин.

Сейчас наша задача, по мнению главы
региона, – всесторонне поддерживать и
привлекать к важной работе бывших уз-
ников концлагерей. «К сожалению, наше
поколение становится последним, кото-
рое может из первых уст услышать их ис-
тории», – пояснил свою позицию губер-
натор.

Для того, чтобы передать эти знания,
активные участники региональной орга-
низации узников под руководством Зои
Кузьминичны Кумерданк за прошлый год
провели более 100 уроков мужества, бе-
седовали с детьми на линейках в школах
и вручениях паспортов граждан РФ.

«КРУГ ДОБРА»
«Когда дети болеют редкими и тя-

желыми, угрожающими их жизни за-
болеваниями – это беда, с которой ро-
дителям, а подчас и органам власти
на местах справиться не под силу.
Для помощи семьям, столкнувшимся
с таким страшным несчастьем, по ини-
циативе президента В.В. Путина 4
года назад был создан фонд «Круг
добра», – написал на своей странич-
ке в Телеграм губернатор Василий
Анохин после встречи с руководите-
лем организации, протоиереем Алек-
сандром Евгеньевичем Ткаченко.

«Сегодня «Круг добра» помогает 69 де-
тям из нашего региона с тяжелыми забо-
леваниями. Раскрою одну реальную исто-
рию, стоящую за этим числом. Шестилет-
ний Милан Коркин из Рославльского рай-
она с редким диагнозом мышечная дист-
рофия Дюшенна получил благодаря пре-
зидентскому фонду препарат генной тера-
пии стоимостью около 300 млн руб. Ле-
карство позволило затормозить патологи-
ческие процессы, и теперь маленький
смолянин растёт активным и подвижным
мальчиком» – поделился губернатор.

Всего с 2021 года на помощь ребятиш-
кам в Смоленской области фонд направил
более 1,4 млрд руб. Стоит отметить, что
бюджет фонда формируется из части по-
вышенной ставки НДФЛ на доходы росси-
ян, превышающие 5 млн рублей в год. «Этот
справедливый механизм финансирования
«Круга добра», предложенный главой госу-
дарства, позволил стать нашей стране од-
ним из мировых лидеров в обеспечении
терапией детей с тяжелыми и редкими за-
болеваниями» – отметил Василий Анохин.

БЕЗ ОТРЫВА
ОТ ПРОИЗВОДСТВА

В рамках поручений президен-
та Владимира Путина ведется сис-
темная работа по подготовке про-
фессиональных кадров для сфе-
ры государственного и муници-
пального управления. На прошлой
неделе губернатор вручил дипло-
мы о комплексной профессио-
нальной переподготовке главам
муниципальных округов (на фото).

Образовательный процесс длился
полгода в очно-заочном формате и был
реализован Высшей школой экономики.

«Для нашей области вопрос повыше-
ния компетенций очень значим, так как в
прошлом году мы проводили масштабную
муниципальную реформу и нужно было
помогать главам учиться работать в но-
вых условиях. Кроме того, всем нам пред-
стоит воплотить в жизнь масштабные про-
граммы развития опорных населённых
пунктов в рамках нацпроекта «Инфра-
структура для жизни», – прокомментиро-
вал Василий Анохин.

ЕЛКА ЖЕЛАНИЙ
В теплой атмосфере прошла

встреча со смоленскими ребятами,
чьи желания губернатор взялся
выполнить в рамках доброй все-
российской акции «Ёлка желаний»,
организованной в этом году Дви-
жением Первых.

Дети получили подарки, загаданные в
преддверии Новогодних праздников.

На чаепитии в неформальной обста-
новке Василий Анохин обсудил с ребята-
ми их увлечения. «Почти все дети из се-
мей наших защитников – участников спе-
циальной военной операции. Рад, что
благодаря доброй акции смог исполнить
их новогодние желания», – сказал глава
региона, отметив, что подарки для ребя-
тишек выбирал лично.

Кира ВАСИЛЬЕВА.

БЕЗ МОЛОДЫХ КАДРОВ
НЕТ БУДУЩЕГО

На базе Смоленской академии
профессионального образования
презентовали машиностроитель-
ный кластер. На его создание на-
правлено свыше 150 млн рублей.

Из них 100 млн рублей – это грант по
федеральному проекту «Профессионали-
тет» минпросвещения России в рамках на-
ционального проекта «Молодежь и
дети», который действует в стране с 2024
года.

Кластер объединил пять учреждений
СПО в Смоленске, Вяземском, Дорого-
бужском, Сафоновском районах и 16 круп-
ных машиностроительных предприятий-
работодателей. Последние участвуют в
обучении студентов, активно подготавли-
вая свои будущие кадры к работе на про-
изводстве.

По 16 образовательным программам
кластера готовят сварщиков, мастеров
слесарных работ, электромонтёров, тока-
рей и фрезеровщиков на станках ЧПУ (чис-
ловое программное управление), опера-
торов этих станков, автоматизаторов про-
изводств, технологов машиностроения,
специалистов по монтажу, обслуживанию
и эксплуатации промышленного оборудо-
вания и других работников, востребован-
ных в отрасли. Всего сейчас эти профес-
сии и специальности получают более 560
студентов.

На базе кластера сформированы усло-

вия и инфраструктура для получения ка-
чественного образования. Созданы 9 со-
временных учебно-производственных зон
для отработки и развития профессио-
нальных навыков будущих работников
предприятий. Кроме того, педагоги про-
шли переподготовку для работы со сту-
дентами по улучшенным программам обу-
чения.

ЛЬГОТЫ МАТЕРИ-ГЕРОИНЕ
Матери-героини получат соци-

альные гарантии, аналогичные
льготам для Героев Труда.

Женщины, удостоенные с 2022 года
звания «Мать-героиня», получат такие же
социальные гарантии, как и Герои Труда
РФ. Мера должна применяться задним
числом, с 1 января 2025 года. Такое пору-
чение  дал президент РФ Владимир Пу-
тин правительству.

Звания «Мать-героиня» удостаивают
женщин, родивших и воспитавших 10 и
более детей.

«Правительству РФ обеспечить внесе-
ние изменений в законодательство Рос-

сийской Федерации, предусматривающих
установление с 1 января 2025 года жен-
щинам, удостоенным с 2022 года звания
«Мать-героиня», социальных гарантий,
аналогичных гарантиям, предоставляе-
мым Героям Труда РФ», – указано в од-
ном из пунктов перечня поручений, опуб-
ликованного на сайте Кремля. Срок ис-
полнения – до 15 апреля.

Ранее Минтруд подготовил законо-
проект, согласно которому для женщин,
удостоенных звания «Мать-героиня»,
планируют установить ежемесячные
выплаты на уровне Героев Труда. В на-
стоящее время это 31,9 тыс. рублей.
Выплаты ежегодно индексируются 1
апреля пропорционально росту соци-
альной пенсии.

Звание «Мать-героиня» было возрож-
дено в 2022 году по поручению президен-
та. Вручение ордена сопровождается еди-
новременной выплатой в 1 млн рублей.

По материалам ТАСС.
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НАШИ ИНТЕРВЬЮ

«БУДЕМ РАБОТАТЬ НА БЛАГО СВОЕГО ОКРУГА…»

Прошло немногим бо-
лее месяца, как Евгений
Владимирович Кожухов
был утвержден на долж-
ность Главы муници-
пального образования
«Глинковский муници-
пальный округ». Мы не
стали ждать, пока прой-
дут, так часто упомина-
емые «сто дней после
назначения» и встрети-
лись с Евгением Влади-
мировичем уже сейчас.
Тем более, что его труд-
но назвать «человеком
новым». Ведь в Админис-
трации района он рабо-
тает с 2007 года. Поэто-
му самое время осве-
тить основные вопросы,
касающиеся дальнейшей
работы и жизни округа.

– Евгений Владимиро-
вич, расскажите о том, как
пришло решение подать
документы на конкурс по
отбору кандидатов на
должность главы Глин-
ковского муниципального
округа?

 — В Администрации
района я работал с 2007
года. Вначале был ведущим
специалистом. Затем кури-
ровал сферу жилищно-
коммунального хозяйства.
Обязанности заместителя
Главы Администрации рай-
она исполнял с 2016 года
и по декабрь 2024 года.
Работали рука об руку с
Главой муниципального
образования «Глинковс-
кий район» Михаилом За-
харовичем Калмыковым. Я
благодарен Михаилу Заха-
ровичу, который передал
мне много опыта в сфере
управленца и чисто челове-
ческих качеств. Мне повез-
ло, что я встретил такого
человека, и рядом с ним
проработал 25 лет.

Знаете, есть поговорка,
что плох тот солдат, кото-
рый не мечтает быть гене-
ралом. Сказать, что я меч-
тал быть генералом – нет,
не мечтал. Сказать, что
я плохой солдат –  не ду-
маю. И сказать, что я не за-
думался о такой возмож-
ности, я тоже  не сказал
бы. Сложилось так, как
сложилось.

Михаил Захарович доб-
ровольно не стал подавать
документы в конкурсную

комиссию на должность
Главы муниципального ок-
руга. Было предложено
мне попробовать себя в
этом качестве. Я думал,
обсуждал с семьёй, всё
взвешивал.

Была поддержка со сто-
роны правительства Смо-
ленской области. Моя кан-
дидатура была одобрена и
партией «Единая Россия».
Я был и остаюсь секрета-
рем местного отделения
партии. Глинковское отде-
ление «Единой России»
возглавляю не первый год.

Честно говоря, до сих
пор есть сомнения, пра-
вильно ли я поступил. Счи-
таю, что это нормально,
когда человек сомневает-
ся. Не сомневаются только
недалекие люди. Правиль-
но я поступил или нет – по-
кажет время. Судить сам
себя не могу, судить будут
люди, для которых я и моя
команда работаем, и бу-
дем работать.

– Расскажите о планах
и о тех направлениях, ко-
торые Вы считаете при-
оритетными в работе?

–  Прежде всего, следу-
ет учитывать, что после
проведенной реформы,
сельские поселения поте-
ряли свой юридический
статус. Теперь за весь рай-
он полностью, отвечает
Администрация Глинковс-
кого муниципального окру-
га. И я представляю инте-
ресы жителей не как глава
Глинковского района, а как
Глава Глинковского муни-
ципального округа.

На протяжении поло-
женных пяти лет будем ра-
ботать на благо своего ок-
руга. Ну, а что касается за-
думанного, то тут хочется
вспомнить известную муд-
рость о том, что «хочешь
рассмешить Бога – расска-
жи ему о своих планах».

Работа будет заклю-
чаться в главном – в дости-
жении благополучия и ком-
фортных условий жизни
граждан, проживающих на-
 территории нашего округа.
Конечно, объять необъят-
ное не получится, но когда
ставишь перед собой цели,
то под каждой целью под-
разумеваешь возможность
финансирования. Без кото-
рого, к сожалению, ника-

кие мечты не осуществи-
мы. Какие бы мы планы
себе «не рисовали», без
поддержки областного,
федерального бюджетов
ни мне, ни Администрации
округа не справиться.

Справедливости ради
надо сказать, что со сторо-
ны Правительства Смо-
ленской области чувствует-
ся поддержка, и не только
в плане финансовых вло-
жений в район, но и эмоци-
ональная, человеческая.
И в ряде моментов для
меня, как для руководите-
ля, это играет ключевую
роль. Приятно, когда есть
понимание.

Еще раз повторюсь, что
чисто человеческие отно-
шения никто не отменял.
Пока работал заместите-
лем Главы района, да и
сейчас, нет такого, что две-
ри областных кабинетов
закрыты, ни к кому не дос-
тучаться. По любому воп-
росу выслушают, помогут,
где нужно – направят, что-
то подскажут. Работать
можно.

Что касается приорите-
тов в развитии округа на
пятилетний срок, то, не-
смотря на личные пред-
почтения к той или иной
отрасли, работать будем в
разных направлениях.
Прежде мне более всего
была близка сфера жилищ-
но-коммунального хозяй-
ства, я ее курировал, когда
работал заместителем
Главы района. Но только
дорогами и вопросами ос-
вещения улиц «сыт не бу-
дешь». Не зря говорили,
что «народ требует хлеба
и зрелищ». Людям хочется
пройтись в туфельках по-
 хорошему асфальту, хочет-
ся посетить хороший кон-
церт, душевно отдохнуть…

Все это надо: и чтобы
были освещенные улицы, и
чтобы было, где отдохнуть,
и чтобы в домах было теп-
ло и уютно. А какой уют без
газового отопления. На
дворе 21 век. Хочется не 
дровами топиться, а газом.
Когда газ, это совершенно
другое благоустройство.
Сам прошел через это, по-
нимаю.

Есть населенные пунк-
ты, которые требуют гази-
фикации. Сказать, что воп-

рос будет решен сразу, не
могу. Это будет банальным
хвастовством. Но проблему
знаю, а когда человек зна-
ет проблему, он потихонеч-
ку идет к ее устранению
всеми путями.

Постепенно будем ре-
шать вопросы газификации
населенных пунктов. Это
будет одним из основных
направлений работы. В
зоне особого внимания бу-
дет и дорожная сфера. Как
мы работали с Михаилом
Захаровичем, в плане улуч-
шения качества местных
дорог общего пользования,
так это будет продолжать-
ся и в дальнейшем. Про-
должим работу с уличным
освещением, как в райцен-
тре, так и в малонаселен-
ных деревнях.

Ну, конечно же, не уйдет
с повестки дня вопрос стро-
ительства жилья. В дерев-
не  Болтутино уже не пер-
вый год, в рамках государ-
ственной программы «Ком-
плексное развитие сельс-
ких территорий» и благода-
ря долевому участию в этом
ООО «Балтутино» (руково-
дитель Н.В. Роденя) стро-
ится благоустроенное, ком-
фортное жилье. Мы рабо-
таем в этом направлении
по линии Министерства
сельского хозяйства. На-
деюсь, продолжим и в 
этом году. В планах у нас
есть строительство жилья
для молодых семей и в
последующие годы тоже.

Необходимость ремон-
та зданий учреждений
культуры тоже не останет-
ся без внимания. В год 80-
летия Победы в Великой
Отечественной войне боль-
шое внимание будет уде-
ляться ремонту памятни-
ков. Но это не значит, что в
предыдущие годы их не ре-
монтировали. Конечно, ре-
монтировали,  и в этом году
такую работу продолжим.

В предыдущие годы был
проведен капитальный ре-
монт памятников в Ромода-
нове, Глинке, Болтутино,
реконструирован памят-
ник в деревне Ляхово. В 
этом году будем занимать-
ся реконструкцией двух па-
мятников в урочище Мончи-
но на месте расстрела
мирных жителей. Там будут
установлены два хороших
памятника. Это все-таки
наша история, мы должны
знать о своем прошлом и
помнить о трагических мо-
ментах.

Планируется модерни-
зация коммунальной инф-
раструктуры, куда входят
и дороги, и свет, и многое
другое. Конечно же, будем

заниматься водопровод-
ными сетями. В прошлом
году определенный объем
работ был выполнен в
Добромине, в Новобрыки-
не. В этом году затронем
Глинковский район и село
Глинка.

В Глинке была построе-
на водопроводная стан-
ция. Теперь будем плани-
ровать переподключение
домовладений, которые
располагаются «за желез-
нодорожной линией»
(Льнозавод, ул. Строите-
лей и так далее) к новой
водопроводной системе.
Там предстоит большая
работа.

Будет немало, мелкой,
текущей работы по замене
отдельных участков водо-
проводной сети, по ремон-
ту и строительству колод-
цев. В этом году нас о ре-
монте колодца просили
жители деревни Ромода-
ново и о строительстве ко-
лодца в деревне Белый
Холм.

Работаем над выполне-
нием поручений Губерна-
тора Смоленской области.
На контроле у В.Н. Анохи-
на находится перевод Бол-
тутинской средней школы
с электрического, конвект-
ного, типа отопления на га-
зовое и так же перевод на
газовое отопление здания
Дома культуры в деревне
Белый Холм.

– Глинковской школе
тоже предстоит капиталь-
ный ремонт здания?

– В прошлом году была
разработана проектно-
сметная документация. Но,
так как это было сделано
во второй половине года (в
4 квартале), войти в про-
грамму по капитальному
ремонту общеобразова-
тельных учреждений на 
2025 год, мы не успели. Бу-
дем надеяться, что в 2026-
 году нам удастся провести
эти работы в Глинковской
средней школе.

Также у нас разработа-
на проектно-сметная доку-
ментация на капитальный
ремонт детского садика
«Солнышко»,  здания Бол-
тутинской школы. Будем
надеяться, что на следую-
щий год мы войдем в эти
программы.

Будем создавать ком-
фортные условия для де-
тей. В прошлом году пост-
роили детскую игровую
площадку, такую как у нас в
Глинке (у Дома культуры)
в Добромине. Таких площа-
док у нас теперь несколь-
ко – в Добромине, Глинке -
и Болтутине. В этом году
планируется установка та-

кой же площадки, в парке
у Железнодорожного вок-
зала. Это будет универ-
сальная, безопасная пло-
щадка, с резиновым по-
крытием.

Что касается «комфорт-
ной, городской среды», то
мы в этом году, тоже пла-
нируем участвовать в этой
программе. Это будет обо-
рудование парковки, за
зданием Администрации.
Место достаточно ожив-
ленное, многие приезжая
в магазины, вынуждены
оставлять машины на про-
езжей части. С наличием
парковки этот вопрос будет
решен.

– Евгений Владимиро-
вич, с какими вопросами к
вам сегодня обращаются
глинковцы?

 — Обращения были,
есть и будут. Это состояние
дороги до Горбова, особен-
но в летнее время, это ос-
вещение в деревне Белый
Холм, это газификация на-
селенных пунктов, распо-
ложенных недалеко от
райцентра. Будем рабо-
тать, будем решать эти воп-
росы.

– Будут ли в ближайшее
время какие-либо кадро-
вые перестановки в Адми-
нистрации района?

- Этот вопрос мне уже
задавали, и я бы на него, в
очередной раз, ответил
так: Михаил Захарович Кал-
мыков, человек опытный,
мудрый, и он команду эту
создал. И мне, как новому
руководителю, сейчас ру-
бить с плеча, было бы не-
разумно.

Команда есть. Команда
вполне работоспособная.
Более того, я тоже с этой
командой работал, всех
знаю, меня все знают, и от
этого проще работать. Мы-
 как одна семья. И я не ви-
жу смысла что-то менять.

– Евгений Владимиро-
вич, Ваша работа в долж-
ности Главы Глинковско-
го муниципального округа
только начинается и, ко-
нечно, Вы задумывались
о той ответственности, ко-
торая есть у каждого Гла-
вы перед жителями?

– Хорошо понимаю, тот
уровень ответственности,
который ложится на плечи
Администрации и на меня,
как Главу Глинковского му-
ниципального округа. Воз-
можно, мне было бы лег-
че, если б предыдущий ру-
ководитель был слабее.
Будут сравнивать, анализи-
ровать. Но ничего, будем
работать, будем стараться.

Беседовала
Ирина БУДАЧЕНКОВА.

Глава муниципального образования «Глинковский муниципальный округ» Е.В.
Кожухов (в центре) в ходе совещания по газификации Белохолмского сельского
Дома культуры.
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ПАМЯТЬ

Всего несколько дней
назад Россия отметила
81-ю годовщину полного
освобождения Ленингра-
да от фашистской бло-
кады, которая продолжа-
лась 872 дня – с 8 сентяб-
ря 1941 года по 27 января
1944 года.

В год 80-летия  Победы
в Великой Отечественной
войне библиотекарь Доб-
роминской библиотеки Ви-
талина Александровна Шу-
мякина провела обзор ин-
фор маци онно-книж ной
выставки «Блокада Ленин-
града».

Вниманию читателей
были представлены лите-
ратура и информацион-
ный стенд, посвященные
блокадным дням. Витали-
на Александровна обра-
тила особое внимание чи-
тателей на одно из самых
известных произведений
о блокаде — «Блокадная
книга», написанная Але-

«БЛОКАДНОЙ ВЕЧНОСТИ СТРАНИЦЫ»
сем Адамовичем в соав-
торстве с Даниилом Гра-
ниным. Она рассказыва-
ет о муках осажденного
фашистами Ленинграда,
о героизме его жителей,
о страданиях и о муже-
стве, о любви и о ненави-
сти, о смерти и бессмер-
тии. Основанная на интер-
вью с очевидцами, доку-
ментах, письмах, она ос-
тается самым подлин-
ным, ярким свидетель-
ством блокадных лет, кни-
гой, которую должен про-
честь каждый. Эта одна из
самых тяжёлых докумен-
тальных книг. Её тяжесть
именно в том, что страни-
цы этой книги отобража-
ют правду блокады. Она
раскрывает перед читате-
лями правду истории вой-
ны: праведные и непра-
ведные поступки людей,
судить которые у нас нет
права, героизм защитни-
ков Ленинграда. Это днев-

ники тех, кто пережил, и
кто не смог пережить, тех
кто остался человеком и
смог перенести все муки,
потери и боль, и  тех кто
не смог этого сделать.
Страницы этой книги про-
питаны болью и мукой, но
в ней есть безграничное
чувство любви, всепогло-
щающая надежда и ог-
ромное мужество. Это
одна из тех книг, которые
стоит прочитать. Хотя бы
потому, что все это было,
и мы живущие сейчас
люди, должны знать об
этом.

Перелистывая эти кни-
ги, можно узнать, как
страшные слова «война,
блокада» ворвались в
жизнь этого прекрасного
города, неся кровь, разру-
шения, голод, холод, длив-
шиеся бесконечно для жи-
телей Ленинграда. Но они
выстояли!

Наш корр.

ТЕМАТИЧЕСКИЙ ЧАС В МУЗЕЕ «ПОДВИГ ЛЕНИНГРАДЦЕВ»
Недавно учащихся

третьего класса Глин-
ковской средней школы
пригласили в Глинковс-
кий историко-краевед-
ческий музей, где дирек-
тор музея Елена Нико-
лаевна Конкина расска-
зала ребятам о беспри-
мерном подвиге ленинг-
радцев, выстоявших на
зло врагу в блокадном
городе.

Школьники узнали о
том, что жители Ленингра-
да заплатили высокую цену
за освобождение: сотни
тысяч людей погибли, мно-
гие остались без крова и
средств к существованию.
Но их жертва не была на-
прасной – они защитили
свой город от врага, проде-
монстрировав всему миру
силу человеческого духа и
непоколебимую веру в по-
беду над фашизмом.

Сегодня особенно цен-
ны все воспоминания оче-
видцев, непосредственных
участников тех событий.

В ходе тематического
музейного часа учащиеся
смогли познакомиться с
воспоминаниями Софьи
Степановны Новиковой,
родившейся в деревне Мо-

нино Глинковского района.
В 1936 году она окончи-

ла семь классов Лейкинс-
кой школы, а потом уехала
в город Ленинград, где
жила с отцом и младшим
братом Иваном. Работала
на заводе имени А.А.Жда-
нова вахтёром.

Софья Степановна по-
знала все ужасы жизни в
блокадном городе. В ее
воспоминаниях есть такие
строки: «Особенно было
трудно жителям Ленингра-
да в зимнее время. Холод-
но, света и отопления в до-
мах не было. На улицах ва-
лялись трупы умерших лю-
дей. Умирали прямо на
ходу от холода, голода».

Но несмотря на все
беды и трудности все вери-
ли в Победу.

Из всего услышанного
можно было сделать вы-
вод, что подвиг ленинград-
цев никогда не должен
быть забыт.  Их стойкость и
мужество являются приме-
ром для будущих поколе-
ний, напоминающим нам о
важности свободы, муже-
ства и человеческого дос-
тоинства даже в самых
сложных обстоятельствах.

Наталья ТИХОНОВА.

АКЦИИ

«БЛОКАДНЫЙ ХЛЕБ» И «БЛОКАДНАЯ ЛЕНТОЧКА»
Напомним, что 27 ян-

варя – День полного ос-
вобождения Ленинграда
от фашистской блока-
ды, теперь отмечено в
календаре как День воин-
ской славы России.
Этот день считается
одним из самых трагич-
ных, но одновременно и
одним из самых счастли-
вых дней в жизни сотен
тысяч ленинградцев.

Всероссийская акция
памяти «Блокадный
хлеб» призвана напом-
нить об одной из самых
героических и трагичес-
ких страниц Великой
Отечественной войны, о
мужестве и стойкости
жителей Ленинграда.

В рамках акции активи-
сты Движения Первых и
волонтеры Глинковской
средней школы вышли на
центральную улицу села
Глинка, чтобы  рассказать
о символе блокады – кусоч-

ке хлеба весом 125 грамм,
минимальной норме выда-
чи хлеба в Ленинграде в са-
мый трудный период бло-
кады – зимой 1941-1942
годов. Каждый житель села
смог принять участие в Ак-
ции и получить символи-
ческий кусочек блокадного
хлеба. Надо ли говорить о
том, какие чувства пере-
полняли каждого, кто дер-
жал на ладони эти 125
грамм «надежды и веры».

А к ц и я « Б л о к а д н ы й
хлеб» – это не просто дань
памяти трагическим собы-
тиям, это напоминание о
невероятной силе духа, ко-
торую проявили жители и
защитники Ленинграда. Их
подвиг, их стойкость в усло-
виях блокады – пример для
нас всех.

А учащиеся третьего
класса Глинковской сред-
ней школы тоже внесли
свою лепту в дело сохране-
ние памяти о бессмертном

подвиге ленинградцев. Они
приняли участие в акции
«Блокадная ленточка».

Ребята своими руками
изготовили ленточки из бу-
маги  и раздали их учащим-
ся, рассказывая об их зна-
чении.

Блокадная ленточка по-
вторяет цвета муаровой
ленты медали «За оборо-
ну Ленинграда» – главной
награды ленинградцев.
Ленточка Ленинградской
Победы – это небольшая
полоска ткани двух цветов:
оливкового и зелёного.

Оливковый цвет ленточ-
ки символизирует Победу,
а зелёный – цвет жизни.
Это знак стойкости ленин-
градцев, знак защитников
города – героя Ленинграда.
Это символ признательно-
сти и глубокого уважения
всем жителям блокадного
Ленинграда и воинам Со-
ветской армии, отстояв-
шим город.
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У НАШИХ СОСЕДЕЙ

ЛИСТАЯ СТРАНИЦЫ БЛОКАДНОЙ ПАМЯТИ

Недавно в ветеранс-
ком клубе «Золотого
возраста» в городе Воин-
ский славы Ельне душев-
но прошло мероприятие,
посвященное подвигу ле-
нинградцев, совершенно-
го ими в годы фашистс-
кой блокады.

Его участники почтили
память о тех, кто не дожил
до Победы, минутой мол-
чания. Символами этой
патриотической встречи,
стали горящая свеча и лом-
тик хлеба. Вместе с этими
символами, в своих серд-
цах, собравшихся состра-

дательно погружались в
пространство далекого во-
енного времени. Особенно
тогда, когда они затаив ды-
хание, смотрели видео-
фильм с воспоминаниями
90-летней бывшей блокад-
ницы В.Н. Бельчич, которой
в ту пору было всего 12 лет.

Лица ветеранов труда,
словно опалил огонь вой-
ны, когда ельнинский поэт
Сергей Малахов эмоцио-
нально прочитал свое сти-
хотворение, посвященное
блокадникам. В каждой
строчке его отражалась та
великая эпоха:

Глаза детей,
         кричащие от боли
И Ленинград в блокаде,
                           но живой.
По чьей-то
              изуверской воле,
Лицом к лицу
          с судьбою роковой.
Бомбежка, смерть
                      и вой сирен,
Краюха хлеба
                      на ладошке,

Руины, обгоревших
стен,

И свет чуть
     брызжущий в окошке.
Сергей Васильевич, так

же тепло вспоминал о на-
шей землячке Александре
Федоровне Ведениной, ко-
торая в годы блокады му-
жественно крутила баран-
ку автомашины на Дороге
жизни через Ладожское
озеро. После войны она
жила в Ельне и трудилась
кассиром в госбанке.

Блокадные страницы
памяти помогла перелис-
тать и содержательная
книжная выставка «Бес-
смертие и сила Ленингра-
да», подготовленная со-
трудницей районной биб-
лиотеки Т.И. Романенковой.

Ведущая мероприятие,
заведующая клубом «Зо-

лотого возраста» Татьяна
Васильевна Жаданова
предложила послушать
отрывок из знаменитой
«Седьмой» Героической»
симфонии Дмитрия Шос-
таковича, посвященной
мужественным жителям
блокадного Ленинграда.
Татьяна Васильевна под-
черкнула тот факт, что
прослушав ее, фашисты
пришли к выводу – им ни-
когда не победить ленин-
градцев.

Проникновенно читала
стихи о Родине ельнинс-
кая поэтесса Ирина Си-
нельник.

Охваченные душевным
порывом все, кто присут-
ствовал на этой встрече,
проникновенно пели люби-
мые народом песни «Катю-
ша», «Журавли» и «Я люб-
лю тебя жизнь».

Как когда-то простые со-
ветские люди совершили
массовый подвиг на фрон-
те и в тылу, такие ж благо-
дарные потомки, сегодня
храбро воюют с бандеров-
ской нечистью и по  удар-
ному трудятся на оборон-
ных предприятиях.

Михаил КОЗЛОВ,
 г. Ельня.

Участники встречи в клубе «Золотого возраста» в городе Ельне.

ДНИ ТВАРДОВСКИХ В ЯНВАРЕ

С Глинковским райо-
ном кровно связаны име-
на великих людей, внё-
сших большой вклад в
русскую литературу.
Среди них драматург,
театральный деятель,
участник Отечествен-
ной войны 1812 года
Александр Александро-
вич Шаховской, родив-
шийся в усадьбе Беззабо-
ты. Под Ляховым воевал
с французами поэт-гу-
сар Денис Давыдов. Глин-
ковские корни у писате-
ля Анатолия Пристав-
кина – его отец родился
в деревне Радино, рядом
с Загорьем. Отец Анато-
лия Приставкина ходил в
школу вместе с Алек-
сандром Твардовским.
Итогом одной из поездок
А. Приставкина на роди-
ну стала повесть «Бе-
лый Холм».

Именно с этими места-
ми Глинковского района
связаны детство и юность
А.Т.Твардовского. В церкви
глинковской деревни Язви-
но, летом 1910 года, Алек-
сандр Трифонович был кре-
щён. В Белом Холме буду-
щий автор «Василия Тёрки-
на» учился в школе. Неко-
торое время А. Твардовский
жил в деревне Старое Ха-
нино. А в Ляхове 15-летний
Саша Твардовский работал
секретарем сельского Со-
вета. Поэтому все, что свя-
зано с памятью поэта А.Т.
Твардовского нам, жителям
Глинковского района, осо-
бенно дорого.

Александр Твардовский
и его «Василий Тёркин» 26
января 2025 года вновь
объединил участников

ежегодной литературно-
просветительской акции
«Зима в Загорье: Дни Твар-
довских в январе», которая
прошла на территории По-
чинковского района в 17-й
раз. По традиции акция
была организована писате-
лем, поэтом, журналистом,
членом Союза писателей
России, лауреатом литера-
турной премии имени М.В.
Исаковского Владимиром
Владимировичем Короле-
вым, заслуженным учите-
лем Российской Федера-
ции, почётным граждани-
ном города Починка, лау-
реатом литературной пре-
мии имени А.Т. Твардовско-
го Валентиной Алексеев-
ной Станкевич, гендирек-
тором издательства «Мад-
жента» Еленой Александ-
ровной Мининой.

Акция была посвящена
творчеству и семье А.Т.
Твардовского. По традиции
акция проводится в после-
дние дни января в местах,
родных сердцу поэта.

За 16 лет у смоленских
«твардовцев» (любителей
творчества великого поэта
земляка) вошло в тради-
цию ежегодно встречаться
в Починке, у бюста А.Т. Твар-
довского, а затем отправ-
ляться на его малую роди-
ну, чтобы почтить память
поэта в доме-музее «Хутор
Загорье».

Починок-Загорье-Сто-
долище – таков маршрут,
который совершили участ-
ники акции. По традиции
ими стали писатели, по-
эты, краеведы, ученые,
журналисты, представите-
ли творческих союзов.

В 2025 году участниками
акции стали смоленские
поэты, краеведы, худож-
ник-скульптор К.Ф. Куликов,
члены починковского рай-
онного литературного
объединения «Слово».

Не смотря на холодную
погоду, «твардовцы» со-
брались у бюста народно-
го поэта в Починке. Откры-
ла встречу у бюста поэта
заслуженный учитель Рос-
сии, Почётный гражданин
города Починка Валентина
Алексеевна Станкевич и
заместитель Главы муни-

ципального образования
«Починковский муници-
пальный округ» И.Н. Про-
хоренкова. Свои стихи про-
читали местные поэты.
Учащиеся Починковской
средней школы, с моло-
дым задором, прочитали
отрывки из поэмы «Васи-
лий Тёркин». Алые гвозди-
ки легли на пьедестал па-
мятника.

В ходе встречи говори-
лось о том, что Александр
Твардовский в своих произ-
ведениях задаёт самые
высокие, вечные, вопросы:
о жизни и смерти, о геро-
изме и предательстве, об
отваге и трусости. Он при-
зывал всех нас: «Люди, раз-
беритесь в себе, войдите и
возьмите каждый то, что
вам необходимо. Места
хватит для всех. Но если
будет нужно, постоим за
Россию, впереди у нас –
Вечность!».

После памятного ми-
тинга в Починке все напра-
вились в музей «Хутор За-
горье».

Хутор Загорье, колы-
бель поэта, встретил тиши-
ной и острыми пиками сто-
летних елей, шеренгой вы-
строившихся по периметру
усадьбы. Над домом-музе-
ем из трубы струился ды-
мок. Гостей праздничной
акции встретила смотри-
тель музея Татьяна Нико-
лаевна Иванова.

У мемориального кам-
ня участники акции про-
должили говорить о своей
любви к творчеству Алек-
сандра Трифоновича, вспо-
миная о его жизни и твор-
честве, читая дорогие стро-
ки. Свои стихи читали пи-
сатель В.В. Королев, члены
починковского ЛИТО «Сло-
во» Наталья Толбатова,
Татьяна Атрохова и другие.

 В этом живописном ме-
сте, где витает душа поэта-
земляка, Е.А. Минина вру-
чила удостоверения Союза
краеведов России литера-
турно-краеведческого клу-
ба «Смоленская дорога»
двум участникам акции. Го-
рячая русская печь в род-
ном доме поэта одарила
всех теплом и лаской жи-
вого огня, а хранительница
этого удивительного места,
Татьяна Николаевна Ива-
нова, теплом и живостью
своего рассказа об укладе
жизни маленького Саши,
словно перенесла всех на
много десятилетий назад.

После этого участники ак-
ции поехали в поселок Сто-
долище, расположенное в
28 километрах от Починка.

Там гостей из числа по-
чинковских и смоленских
литераторов, журналистов,
краеведов тепло встрети-
ли на крыльце Дома куль-
туры сотрудники местной
библиотеки и Дома культу-
ры, а так же жители посел-

ка с хлебом-солью и пес-
нями.

Праздничную програм-
му открыла ведущая Н.А.
Ульяненкова. Историю по-
селка Стодолище расска-
зала краевед, Почётный
гражданин поселка А.А.
Горшенкова.

На сцене Дома культуры
прозвучали песни («Снега
России», «Матушка Земля»
и другие) в исполнении
фольклорного коллектива
Стодолищ, самодеятель-
ных артистов. Были пока-
заны две сценки из поэмы
А.Т.Твардовского «Василий
Теркин» – «Два солдата» и
«Смерть и солдат».

Своими стихами, воспо-
минаниями поделился
смоленский журналист, пи-
сатель, поэт, член союза
краеведов РФ, лауреат ли-
тературных премий имени
М.А. Булгакова и  имени
М.В. Исаковского, член-кор-
респондент Академии рос-
сийской словесности Вла-
димир Владимирович Ко-
ролев. В своем выступле-
нии он кратко рассказал о
трёх великих людях, чьими
именами планируется оз-
наменовать 2025 год на
Смоленщине – М.В. Исаков-
ский -125 лет, А.Т. Твардов-
ский - 115 лет и К.М. Симо-
нов - 110 лет (с 1946 -1954
годы его жизнь была свя-
зана со Смоленщиной («Ты
помнишь, Алеша, дороги

Смоленщины…» и другие
произведения).

В своем выступлении ген-
директор ООО Издатель-
ства «Маджента» Е.А. Мини-
на рассказала об изданной
недавно книге «А. Твардов-
ский «Смоленщина».

Также Е.А. Минина рас-
сказала небольшую исто-
рию переизданной ма-
ленькой книжечки А.Т.
Твардовского «Василий
Теркин». Вот такую книжеч-
ку, с такой обложкой, бра-
ли с собой (читали) бойцы
1942-1945 годах. Ныне эту
книжечку, с такой же об-
ложкой, участники СВО чи-
тают и перечитывают в ти-
хие минуты без боя, как
делали это их деды и пра-
деды в Великую Отече-
ственную.

Свои стихи прочитали
местные поэты (учителя
школы поселка Стодоли-
ще), члены литобъедине-
ния «Слово».

Смоленские поэты, жур-
налисты и издатели пода-
рили для Стодолищенской
библиотеки свои книги и
новые издания.

Перед отъездом в Смо-
ленск, гостеприимные хо-
зяева напоили гостей горя-
чим чаем с бутербродами
и сладостями. Чаепитие
сопровождалось пением и
чтением стихов.

Наталья ЕРМАКОВА,
село Глинка.
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КОНТРАКТНАЯ СЛУЖБА
В ВООРУЖЕННЫХ СИЛАХ РОССИИ

В СМОЛЕНСКОЙ ОБЛАСТИ

СЛУЖУ РОССИИ

При заключении контракта на тер-
ритории Смоленской области гражда-
не будут получать 1,2 млн рублей.

 В Смоленской области изменена сум-
ма региональной выплаты при заключе-
нии гражданами, пребывающим в запасе,
контракта с Минобороны России.  Она со-
ставит 800 тыс. рублей. С учетом феде-
ральной выплаты 400 тыс. руб., теперь
общий размер единовременной выплаты
– 1,2 млн руб.

 Кроме этого,  смоляне, которые ока-
зывают содействие в подготовке кандида-
та к заключению контракта с Минобороны
России, могут получить 100 тысяч рублей.

 В регионе действует 40 дополнитель-
ных мер социальной поддержки для уча-

Хотите служить в армии и получить уникальные возможности и льго-
ты? Присоединяйтесь к Вооруженным Силам России в Смоленской обла-
сти – это доступно для всех, независимо от вашего места проживания!

стников СВО и их семей. Социальная
поддержка семьям предоставляется
бессрочно.Также при заключении кон-
тракта на военную службу есть возмож-
ность списания долгов по кредитам до 10
млн рублей.

 Подробную информацию можно уточ-
нить в Пункте отбора на военную службу
по контракту. Контактная информация:

 (г. Смоленск ул. М. Жукова, д. 12/2) или
по тел. 8(4812) 22-15-22; 68-71-45.

 Не упустите шанс стать частью коман-
ды защитников Родины в одном из самых
перспективных регионов России!

Подписать контракт в Смоленской об-
ласти может каждый, независимо от мес-
та жительства.

КОНКУРСЫ
 «ХРУСТАЛЬНЫЙ

КОМПАС»

В тринадцатый раз проходит конкурс на
соискание Национальной премии «Хрус-
тальный компас» (далее - Премия). Эта пре-
стижная международная награда вручает-
ся за выдающиеся достижения современно-
сти и уникальные проекты в области на-
уки и культуры, экспедиционной и просве-
тительской деятельности, промышленно-
сти и общественной жизни, направленные
на развитие нашей страны, приумножение
её национального достояния и интеллекту-
ального богатства. Премия проводится
ежегодно под эгидой Русского географичес-
кого общества.

За двенадцать лет на соискание Премии выд-
винуты авторы более 4300 проектов и уникаль-
ных достижений из 48 стран мира. В специальной
номинации «Признание общественности», где по-
бедителя определяют путем интернет--голосова-
ния, свои предпочтения выразили более 2,7 млн.
человек.

Принять участие в Премии могут отечествен-
ные и зарубежные общественные организации,
научные и образовательные учреждения, творчес-
кие союзы, предприятия различных сфер, а так-
же независимые инициативные группы и обще-
ственные деятели.

Заявки подаются в следующих номинациях:
— «научное достижение»;
— «просвещение»;
— «лучший социально-информационный про-

ект по сохранению природного и историко-куль-
турного наследия;

— «лучший экологический проект промышлен-
ных предприятий, бизнеса»;

— «путешествие и экспедиция»;
— «лучший проект СМИ, медиапроект»;
— «издание»;
— «фоторабота»;
— «гражданская позиция»;
— «лучший региональный проект»;
— «признание общественности».
Прием заявок открыт до 10 февраля 2025 года.

Ознакомиться с Положением о Премии, описа-
нием ее номинаций, сроками, порядком прове-
дения конкурса и другой подробной информаци-
ей, а также подать заявку на участие в конкурсе
на соискание Премии можно на сайте Премии
www.rus-compass.ru.

Сотрудники УФНС России по
Смоленской области провели
вебинар по вопросам налогооб-
ложения. Слушатели узнали об
изменении ставок НДФЛ, о при-
чинах отказов в государствен-
ной регистрации и о преимуще-
ствах электронного докумен-
тооборота между хозяйствую-
щими субъектами, в том числе
с самозанятыми.

Как рассказал главный госу-
дарственный налоговый инспек-
тор отдела камерального контро-
ля специальных налоговых режи-
мов Борис Краснов, сегодня на-
логовая служба делает все, что-
бы налогоплательщики могли ис-
пользовать электронную среду
для обмена документами. К учас-
тию в специальном пилотном
проекте приглашаются самоза-
нятые, которые сотрудничают с
юридическими лицами и индиви-
дуальными предпринимателями
и составляют соответствующие
акты на бумаге. Переход на ЭДО
позволит им экономить средства
на бумаге и технике для печати и
сканирования, сделает удобным
электронный архив, повысит при-
влекательность для новых кон-
трагентов, использующих совре-
менные технологии, ускорит полу-
чение платы за произведенные
работы, услуги.

В рамках проекта «Электрон-
ный документооборот с самоза-
нятыми гражданами», который
продлится до марта 2025 года, с
помощью мобильного приложе-
ния оператора ЭДО или смарт-
фона с функцией NFC можно со-
ставлять, подписывать и направ-
лять своим заказчикам акты вы-
полненных работ или оказанных
услуг в электронном виде. Акт мо-
жет быть составлен в любом
комфортном для сторон сделки
виде: бумажном или электрон-
ном, оформлен в формате XML,
Word, PDF и др. Информацион-
ный ресурс «Электронный доку-
ментооборот с участием самоза-
нятых граждан» доступен на сай-
те ФНС России.

Управление Федеральной
налоговой службы по
Смоленской области.

СОСТОЯЛСЯ
ВЕБИНАР

РЕКЛАМА

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ

Выражаем искреннее соболезнование Валентине Михайловне Ильюхиной по
поводу смерти ее мужа, ИЛЬЮХИНА Александра Александровича.

Ветераны Глинковской районной больницы.

С 1 января 2025 года Налоговый кодекс допол-
нен главой 33.1, которая регламентирует поря-
док применения туристического налога.

Так, плательщиками налога признаются организа-
ции и физические лица, оказывающие услуги по пре-
доставлению мест для временного проживания фи-
зических лиц в средствах размещения.

 Налоговой базой является стоимость такой услуги
без учета сумм налога и НДС. Ставка устанавливает-
ся нормативными правовыми актами представитель-
ных органов муниципальных образований (законами
городов федерального значения Москвы, Санкт-Пе-
тербурга и Севастополя, нормативными правовыми
актами представительного органа федеральной тер-
ритории «Сириус») и в 2025 году не может превышать
1%.

Налог будет рассчитываться в течение того налого-
вого периода, в котором осуществлялся полный рас-
чет с лицом, приобретающим услугу по временному
проживанию. Исчисление производится исходя из на-
логовой ставки, действующей в указанный налоговый
период. При этом расчет налога не зависит от даты
фактического получения услуги в средстве размеще-
ния или даты частичной оплаты такой услуги. Напри-
мер, в марте 2025 года гражданин оплатил 50 % услу-
ги по временному проживанию в гостинице в июле
2025 года. В июне он произвел полный расчет за услу-
ги по временному проживанию – внес оставшиеся
50%. Ставка туристического налога во II квартале 2025
года равна 1%. Туристический налог в этом случае не-
обходимо исчислить во II квартале 2025 года по став-
ке 1%. https://www.nalog.gov.ru/rn67/news/
activities_fts/15641070/

ТУРИСТИЧЕСКИЙ
НАЛОГ

По итогам 2024 года по-
чти на четверть уменьши-
лось количество дел, рас-
смотренных с участием
смоленских налоговиков

В УФНС России по Смолен-
ской области подведены ито-
ги правовой работы за 2024
год. В судебных инстанциях с
участием налогового органа
рассмотрено 53 дела, что на
24,3% меньше, чем  годом ра-
нее.

В пользу налоговых органов
приняты решения по 39 судеб-
ным делам (73,5% от общего
количества вынесенных судеб-
ных актов) на сумму более 768
млн рублей (99,4% от общей
суммы рассмотренных требо-
ваний).

«В спорах с юридическими
лицами наша позиция поддер-
жана в 35 случаях,  - рассказы-
вает врио начальника право-
вого отдела № 1 УФНС России
по Смоленской области Вале-
рия Евстафьева. –  Выиграно
99,4% от сумм заявленных тре-
бований, с индивидуальными
предпринимателями – 100%,
с физическими лицами –
35,7%».

СУДЕБНЫЕ
СПОРЫ

РЕКЛАМА

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

Уважаемые
глинковцы!

Предварительно за-
писаться на прием вы
можете  по телефону:

 2-17-94.

ВНИМАНИЕ! РАСПРОДАЖА!
Куры-несушки и молодые куры.

Высокопродуктивные яйценоские породы(красные, белые, пестрые)
Цены от 290р.

Распродажа состоится на рынке села Глинка
5 и 12 февраля с 13.10 до 13.30

Телефон: 89065183817.   Доставка!

НАЛОГИ

Уважаемые читатели!

У вас в руках еще один
номер  «Глинковского ве-
стника» за 2025 год.

Мы надеемся, что и в
этом году вы останетесь с
нами. Забыли подписать-
ся? Сделать это еще не
поздно. Приходите к нам в
редакцию и оформляйте
подписку без доставки. В
этом случае вам придется
самим забирать каждый
номер газеты у нас в ре-
дакции (по пятницам).

   Мы ждем вас!


